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１．調査概要（②については、60 歳未満の方に追加で行ったWeb 形式による調査） 

1.1 対象 

①18歳以上の福生市民 1,400人（郵送および Web） 

②情報メール登録者 4,496人のうち 60歳未満（Webのみ） 

  

1.2 方法 

①郵送配布、回答は郵送または Webを任意選択 

②情報メールにて回答依頼、Web回答 

 

1.3 期間 

①令和 4年 9月 9日（局出し）～10月 14日※ 

 ※9月 26日に一次締め切り後、回答勧奨はがきを全対象者に送付して期間を延長 

②令和 4年 10月 6日～10月 14日 
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1.4 回収状況 

①発送数：1,400件 

転居・回答不能等による返送数：14通 

郵送回収数：300件  Web回答数：133件  合計 433件（回答率 31.2％） 

②Web回答数：68件 

 

1.5 その他 

原則、①の調査と②の調査は前提等が異なるため、それぞれ違う調査として実施してい

るが、回答状況の年齢分布等を鑑みて、結果については集計・分析を総合的に行うことと

した（調査内容は①②共通）。 

なお、①②の回答数の合計は 505件となりますが、全ての設問に回答されていない場合

があり、集計結果の合計と差異が出ています。 
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２．集計結果 

問１ 分野別取り組みの満足度 

問１ 福生市の環境に関する次の取り組みについて、どの程度満足していますか？ 

各項目について、あてはまる番号に１つ ○をつけてください。 

 

福生市環境基本計画第３期中期実施計画の施策体系に沿って項目を設定し、各項目の現

状に対する市民の満足度を測りました。 

 

「とても満足」「やや満足」の合計が多かった上位５項目は、 

 ごみ・資源の分別方法（395人） 

 市内の空気のきれいさ（346人） 

 豪雨、台風など気象災害への備え（ハザードマップの全戸配布や自主避難の受け入れな

ど）（343人） 

 気温の上昇に関する注意喚起（熱中症予防など）（336人） 

 ごみ発生抑制のための情報提供（清掃だよりなど）（307人） 

 上位５項目は、前回調査（令和元年度）と同様でした。 

 

「とても不満」「やや不満」の合計が多かった上位５項目は、 

 航空機による騒音への対策（373） 

 道路交通騒音･振動への対策（260人） 

 ごみのポイ捨てや歩行喫煙禁止などの対策（240人） 

 バス・電車など公共交通の利便性（201人） 

 自転車に乗りやすいまちづくり（放置自転車対策・駐輪場整備）（192 人） 

 前回調査から項目を削除し「生活道路の安全化」に代わり、「自転車に乗りやすいまちづ

くり」が上位に入る形となりました。 

 

大半の取り組みが肯定的に捉えられていますが、不満を抱えている市民の方が多い取り

組み（「とても不満」「やや不満」の合計が「とても満足」「やや満足」の合計を上回る）は、

「不満」と「満足」の差が多い順に 

 航空機による騒音への対策（不満－満足＝277） 

 道路交通騒音･振動への対策（101） 

 ごみのポイ捨てや歩行喫煙禁止などの対策（58） 

 家庭や事業所で取り組める省エネルギーや再生可能エネルギーの導入に関する情報提

供（50） 

 電気自動車・省エネ・低公害車の普及啓発（43）  

 省エネルギー・再生可能エネルギー機器の普及支援（18） 
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これらのうち、「航空機による騒音への対策（75.4％）」「道路交通騒音･振動への対策

（53.2%）」の 2 項目は半分以上が不満またはやや不満と回答しており、市民の課題意識の

高い項目と言えます。  

 

取り組みを「知らない」とした回答が多かったのは、 

 雨水の利用（雨水貯留槽の設置助成など）（294人） 

 省エネルギー・再生可能エネルギー機器の普及支援（276人）  

 湧水・地下水の保全（268人） 

 樹林地における自然観察会などの開催（265人） 

 学校における環境学習（多摩川の自然観察、ヤマメのふ化・放流、副読本「ごみのゆく

え」を活用した社会科学習など）（264人）などでした。 

 

 

回答者の年代別に「とても満足」「やや満足」と「とても不満」「やや不満」の各合計を集計したと

ころ、統計的に差が認められた（年代によって回答傾向に差があった）のは、次の項目でした。 
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分野１ 自然の保全・再生 

満足度が高かったのは、「公園の維持管理（とても満足・やや満足の合計 56.3％）」、「樹

林地などの保全（玉川上水沿いの緑など）（53.7％）」、「川の自然観察など川に親しむ機会

（52.7％）」でした。 

令和元年度のアンケートでも同じ項目が同程度の満足度であったことから、市の自然環

境に対する満足度は維持されていると評価できます。 

 

不満足度が比較的高かった項目はありませんでした。 

 

 取り組みの認知度が低いのは、「雨水の利用（雨水貯留槽の設置助成など）（知らない

60.2％）」、「樹林地における自然観察会などの開催（54.5％）」、「湧水・地下水の保全

（54.1％）」、「河原植生の再生（絶滅危惧種「カワラノギク」など）（50.1％）」でした。 

令和元年度アンケートで「知らない」が 50％を超えていた「外来生物への対策（アライ

グマ・ハクビシン・クビアカツヤカミキリなど）」は、やや認知度が上がったことが認めら

れました。 

 
 

  

多摩川の水質、水量の確保

樹林地における自然観察会などの開催

飼い主のいないネコへの対策（去勢・不妊手術費の助成
など）

外来生物への対策（アライグマ・ハクビシン・クビアカツヤカミ
キリなど）

公園の維持管理

樹林地などの保全（玉川上水沿いの緑など）

河原植生の再生（絶滅危惧種「カワラノギク」など）

多摩川などの一斉清掃（多摩川河川敷、熊川分水）

川の自然観察など川に親しむ機会

多摩川の防災対策（体積土砂の除去や護岸、生態系への
配慮など）

雨水の利用（雨水貯留槽の設置助成など）

湧水・地下水の保全

0% 20% 40% 60% 80% 100%

自然の保全・再生

とても満足 やや満足 やや不満 不満 知らない 無回答
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分野２ 潤い豊かな安心できるまちの創造 

満足度が高かったのは、「花や緑のあるまちづくり（61.3％）」、「福生らしい景観の保全

（自然・歴史・文化）（59.3％）」、「公共施設の緑化（52.7％）」、「玉川上水沿いの散策スポ

ットの整備（51.8％）」でした。 

「福生らしい景観の保全」は第３期中期計画の指標でしたが、目標値の「70%」に届きま

せんでした。 

 

不満足度が比較的高かったのは、「ごみのポイ捨てや歩行喫煙禁止などの対策（49.2％）」

であり、これは令和元年度アンケートでも同程度の評価でした。 

 

 取り組みの認知度が比較的低いのは、「熊川分水などの水路の保全や水辺の環境整備

（38.7％）」で、令和元年度アンケートと同程度でした。 

 

 

  

ごみのポイ捨てや歩行喫煙禁止などの対策

福生らしい景観の保全（自然・歴史・文化）

花や緑のあるまちづくり

まちなかの農地の保全・活用（市民農園含む）

公共施設の緑化

住宅や事業所などの緑化

熊川分水などの水路の保全や水辺の環境整備

玉川上水沿いの散策スポットの整備

0% 20% 40% 60% 80% 100%

潤い豊かな安心できるまちの創造

とても満足 やや満足 やや不満



7 

 

分野３ 暮らし方の変革・地球システムへの適合 

満足度が高かったのは、「ごみ・資源の分別方法（79.0％）」、「市内の空気のきれいさ

（70.3％）」、「ごみ発生抑制のための情報提供（清掃だよりなど）（62.8％）」でした。 

令和元年度アンケートでもこれらの項目は高い満足度を示していましたが、それをさら

に微増した結果となりました。 

 

不満足度が比較的高かったのは、「航空機による騒音への対策（75.4％）」、「道路交通騒

音･振動への対策（53.2％）」で、令和元年度アンケートとほぼ同程度でした。 

 

 取り組みの認知度が低いのは、「省エネルギー・再生可能エネルギー機器の普及支援

（56.8％）」、「家庭や事業所で取り組める省エネルギーや再生可能エネルギーの導入に関す

る情報提供（51.2％）」、「公共施設での省エネルギー、再生可能エネルギー（太陽光発電な

ど）の導入（51.9％）」、「電気自動車・省エネ・低公害車の普及啓発（53.6％）」でした。令

和元年度アンケートとほぼ同項目でしたが、いずれもややポイントが低下しています。 

 

 

  

サイクルシェアリング（HELLO CYCLING）

自転車に乗りやすいまちづくり（放置自転車対策・駐輪場
整備）

家庭や事業所で取り組める省エネルギーや再生可能
エネルギーの導入に関する情報提供

省エネルギー・再生可能エネルギー機器の普及支援

公共施設での省エネルギー、再生可能エネルギー（太
陽光発電など）の導入

有害化学物質（大気汚染・水質汚濁など）への対策

道路交通騒音･振動への対策

航空機による騒音への対策

市内の空気のきれいさ

バス・電車など公共交通の利便性

電気自動車・省エネ・低公害車の普及啓発

ごみ・資源の分別方法

フリーマーケットやリサイクルプラザでのリサイクル品
の販売など（地域リサイクル）

プラスチックごみ削減への対策

食品ロス削減への対策

ごみ発生抑制のための情報提供（清掃だよりなど）

0% 20% 40% 60% 80% 100%

暮らし方の変革・地球システムへの適合

とても満足 やや満足 やや不満 不満 知らない 無回答
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計画の推進・環境まちづくりの展開（環境学習）と新規課題 

環境学習については、学校、地域いずれも満足度が 37％超である一方、半分程度が「知

らない」と回答しています。 

 第３期中期実施計画から追加した新たな課題である、気候変動・気象災害に関わる項目

では、いずれも高い満足度が確認できました。 

 

 

 

 

問２ 自然・景観を残したい場所 

問２ 市内で、自然や景観をこのまま残したいと思う場所があれば、ご記入ください。 

 

自由記述で残したい場所、残したい状態を尋ねたところ、多くの市民が挙げたのは「多

摩川沿い（87人）」、「玉川上水（66人）」、「多摩川（38人）」などでした。特定の箇所を指

定しない「公園」や公園の名称を明記しての回答も多くありました。 

 

 

 

 

  

豪雨、台風など気象災害への備え
（ハザードマップの全戸配布や自主避難の受け入れなど）

気温の上昇に関する注意喚起（熱中症予防など）

地域における環境学習
公民館や福祉センター等での講座など）

学校における環境学習（多摩川の自然観察、ヤマメのふ化・放
流、副読本「ごみのゆくえ」を活用した社会科学習など）

0% 20% 40% 60% 80% 100%

計画の推進・環境まちづくりの展開（環境学習）と新規課題

とても満足 やや満足 やや不満 不満 知らない 無回答

残したい状態

桜並木、遊歩道　他

雑木林、木立の茂る遊歩道、遊歩道　他

色々な鳥や虫が見られる、アユ釣りができる、大人も子どもものんびりできる　他

自然の多さ、運動などを楽しめること　他

整備しながらこのまま残してほしい、新しい苗木を植えたほうが良い　他

整備された自然、自然を生かした川沿いの景色と桜並木の美しさ　他

水がきれいで流れも程よい、人工的な整備ではなく自然の美しさ、歩きやすさ　他

里山のような手入れの行き届いた自然な景観、自然の植生が豊か　他

多摩川とその河原の環境に触れる機会を得られる場所

きれいな芝生、子どもも安心して遊べる、運動ができて季節の花が咲く

緑がきれい、樹林地の整備と噴水広場の清潔さ、公衆トイレの清潔を保ってほしい

自然の中に印象的、条件の良い場所にある、湧水の有効利用

0 20 40 60 80 100

多摩川沿い

玉川上水

多摩川

公園

桜並木、桜

中央公園

熊川分水

緑地

河川

かに坂公園

中福生公園

湧水
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問３ 環境を改善したい場所 

問３ 市内で、環境を改善したいと思う場所があれば、ご記入ください。 

 

自由記述で改善したい場所、改善したい状態を尋ねたところ、「公園（34人）」、「福生駅

（32人）」、「道路・道（23 人）」などが多く指摘されました。いずれの箇所についても、ポ

イ捨てやタバコのごみが目立つことを指摘する意見が多くありました。 

 

 
 

問４ 約 10年間の環境変化 

問４ おおよそ 10年の間で、市内の環境変化として気になることはありますか。 

 

（１）気候変動（気温の上昇や気候の変化）による影響と思われる変化 

自由記述で気候変動の影響を感じる場所と変化の内容を尋ねたところ、多くの意見が寄

せられたのは多摩川・多摩川河川敷に関することでした。「桜の開花が早まっている」とい

う意見が最も多く、「雑草が伸びるのが早い」、「豪雨で増水することが増えた」という意見

もありました。 

市内全体での変化としては「気温が高すぎる」、「植物の開花時期などが変わった」など

の意見や、具体的な箇所を挙げて、樹木や屋敷林の伐採、畑の減少との関係を指摘する意

見などもありました。 

 

どこで？ どんな変化？ 

※（ ）は類似意見の件数 

多摩川、多摩川河川敷 桜の開花が早まっている(7) 

桜の葉が落ちるのが早い、花の色が薄い  等 

台風や大雨で急に増水する、警戒が必要になる頻

度が増えている 等（6） 

河川敷の形状が変わってきた（3） 

雑草の伸びが早い、草木が過度に茂っている 等

（5） 

セミの鳴き声、渡り鳥の変化 

セミ、フクロウの鳴き声が少なくなった  

ブタクサの飛散が早くなった 

水が温かい 他 

改善したい状態

ゴミやタバコのポイ捨てが目立つ、木が高く見通しが悪い、雑草、遊具が古い　他

ゴミが目立つ、歩きたばこ、道が歩きにくい、緑が少ない　他

ポイ捨てのゴミ、アスファルトがつぎはぎだらけ、緑が少ない　他

水中で草が茂り水害が心配、ゴミが目立つ　他

休める場所が少ない、タバコのポイ捨て　他

緑が少ない、歩行喫煙、タバコや食べ残しのゴミ　他

航空機騒音・振動、ポイ捨て、タバコのゴミ、自転車が走りにくい　他

自転車と歩行者がスムーズに走行・歩行しづらい、レンガがガタガタして歩きにくい　他

喫煙所の外に吸殻が多い、たまり場になっていてうるさい　他

治安が悪い、汚い、寂れた感じが怖い、自転車が走りにくい　他

0 5 10 15 20 25 30 35

公園

福生駅

道路・道

玉川上水

駅周辺

拝島駅

街全体

歩道

駅前

福生駅東口
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玉川上水 桜の開花が早い 

ホタルが少ない 

昆虫が少なくなり、鳥（ツミ）等も見られなくな

った 

市内全域、自宅付近 気温が高すぎる、クーラーなしで寝られない（ 5） 

植物の開花時期などが変わった（ 5） 

路面の照り返しが酷い (3) 

雑草の伸びが早い、抜きにくい(3) 

豪雨による市中冠水や洪水の危険性が増えた（ 2） 

11 月になっても蚊が出る 

ツマグロヒョウモン（南方系のチョウ）が見られ

る 他 

 

 

（２）生物多様性に関する変化 

市内全域で、「ハクビシンを見た」という意見が多数寄せられました。「タヌキ

を見た」、「ネズミを見るようになった」という意見もありました。一方で「スズ

メが少なくなった」、「サワガニが減った」など、以前は見られたものが減少して

いることを指摘する意見もありました。  

 

どこで？ どんな変化？ 

市内全域、自

宅付近 

見たもの・増えたもの：ハクビシン、アライグマ、ネズミ、

ハチ・ハチの巣、ナガミヒナゲシ、蚊（冬）  

減ったもの：スズメ、クワガタ、カブトムシ、ホトトギス  

福生 見たもの・増えたもの：ハクビシン、タヌキ、アライグマ、

南国の鳥のような声 

減ったもの：ネコ 

本町 減ったもの：スズメ、コウモリ 

志茂・牛浜 見たもの・増えたもの：タヌキ、ネズミ、カメムシ、セミ、

カシノナガキクイムシ 

減ったもの：ネコ 

加美平 見たもの：ハクビシン、タヌキ、聞きなれない鳥の声  

武蔵野台 見たもの：ハクビシン、タヌキ、イノシシ、スズメバチ  

熊川 見たもの：ハクビシン、タヌキ、ネズミ  

南田園・北田

園 

見たもの・増えたもの：タヌキ、マムシ、大型のインコ、カ

メムシ 

減ったもの：サワガニ 
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問５ 総合的な環境の評価 

問５ 総合的にみて、おおよそ 10年の間で福生市の環境は良くなったと感じますか？ 

 

市内の環境状態に対する総合的な印象を尋ねたところ、4％が「とても良くなった」、31％

が「やや良くなった」と回答しました。「やや悪くなった（13％）」「とても悪くなった（2％）」

と比べ、肯定的な変化を捉えている市民が多いことが分かります。 

 

 

 

 

  

とても良くなった
4%

やや良くなった
31%

変わらない
38%

やや悪くなった
13%

とても悪くなった
2%

わからない・
在住10年未満

12%



12 

 

問６ 関心のある環境問題 

問６ あなたはどのような環境問題に関心がありますか？ 

関心の高いものを３つまで選んで○をつけてください。 

また、福生市内における影響が不安だと感じている項目に○をつけてください（いくつでも）。 

また、市が特に力を入れて取り組むべきと考えるものを３つまで選んで○をつけてください。 

 

関心が高い問題として多く選択されたのは、「地球温暖化（気候変動）（319人）」、「エネ

ルギー問題（187人）」、「食品ロス問題（152人）」、「プラスチックごみ問題（146人）」、「ヒ

ートアイランド（都市の高温化）（140人）」でした。 

「河川・水辺の水環境」は第３期中期実施計画の指標ですが、回答率は 22.4％と目標値

の 40％を下回りました。 

  

福生市内おける影響が不安として多く選択されたのは、「河川・水辺の水環境（202人）」、

「地球温暖化（気候変動）（193 人）」、「外来生物による影響（182 人）」、「ヒートアイラン

ド（都市の高温化）（151 人）」、「緑地の縮小による生きものの生息地の減少（149人）でし

た。」 

 

市が特に力を入れて取り組むべきとして多く選択されたのは、「河川・水辺の水環境（185

人）」、「プラスチック問題（141人）」、「緑地の縮小による生きものの生息地の減少（139人）」、

「地球温暖化（気候変動）（123人）」でした。 
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問７ 環境活動の取組状況 

問７ あなたは次のような自然に触れたり環境をよくするための行動や取り組みを、

どの程度行っていますか 

 

多くの市民が経験しているのは、「使用しない照明や家電のスイッチオフなどの省エネル

ギー行動（日頃から行っている・行ったことがあるの合計 452 人、93.0％）、「省エネ性

能の高さを重視した家電製品等の選択（405人、83.5％）」、「多摩川河川敷公園でのレジ

ャーや散策（382 人、78.3％）」、「気象災害などの際の避難場所・経路の確認（372 人、

77.7％）」、「暑さを避けた活動時間・時期の変更（372人、77.7％）」でした。 

「意識したことがない」との回答が多かったのは、「シェアリング・レンタルサービス

の活用（278人、58.3％）」、「再生可能エネルギー比率の高さを重視した電力会社の選択

（213人、44.3％）」、「フリーマーケットイベントやフリマアプリ、リサイクルショップ

の利用（164人、34.2％）」、「生産地の環境や社会に悪影響を与えないことを重視した商

品の選択（157人、33.1％）」、「洗車時などに洗剤が流出しないように配慮（124人、22.6％）」

でした。 

 

  

捨てる際の分別・リサイクルしやすさを
重視した商品の選択

再生可能エネルギー比率の高さを重視
した電力会社の選択

省エネ性能の高さを重視した家電製品
等の選択

使用しない照明や家電のスイッチオフ
などの省エネルギー行動

暑さを避けた活動時間・時期の変更

気象災害などの際の避難場所・経路の
確認

生産地の環境や社会に悪影響を与え
ないことを重視した商品の選択

多摩川河川敷公園でのレジャーや散策

シェアリング・レンタルサービスの活用

フリーマーケットイベントやフリマアプリ、
リサイクルショップの利用

洗車時などに洗剤が流出しないように
配慮

家庭菜園などでの農薬・肥料の適正な
使用

庭やベランダでの植物・野菜の栽培、
庭木の育成

玉川上水や熊川分水沿いなどの散策

まちなかの公園での外遊びや散策

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

日ごろからよく行っている 行ったことはある 意識したことがない

実施できる状況にない 無回答
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年代別に「日頃から行っている」または「行ったことがある」と回答した割合を集計す

ると、次のような結果になりました。 
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問８ 環境に関する制度・事業の利用状況 

問８ あなたは次のような環境をよくするための市の制度や取り組みについて、どの程

度利用または参加していますか？ 

 

多くの市民が経験しているのは、「町会・自治会等の資源回収への協力（たびたび利用・

参加している、利用・参加したことがあるの合計 298 人、61.2％）」、「町会・自治会に

よる一斉清掃（214人、43.9％）」、「環境イベントへの参加（ふっさ環境フェスティバル

など）（207 人、42.2％）」、「身近な公園や緑地の清掃や維持管理、保全活動（161 人、

33.1％）」でした。 

「知っているが利用・参加したことはない」との回答が多かったのは、「サイクルシェ

アリング（電動アシスト自転車）の利用（303人、62.2％）」、「コンポスター（生ごみ堆

肥化容器）貸与制度、生ごみ処理機購入補助制度の活用（243人、49.8％）」、「花いっぱ

い運動（233人、47.9％）」、「環境についての学習会や体験活動への参加（環境セミナー、

水辺の楽校など）（229人、47.1％）」、「河川一斉清掃（多摩川河川敷、熊川分水）（209人、

43.0％）」でした。 

「取組、内容を知らない」との回答が多かったのは、「カワラノギク（絶滅危惧種）の保

全活動などの自然保護活動（279人、57.3％）」、「環境にかかわる市民団体やサークルでの

活動（270 人、55.4％）」、「市の各種計画への市民参加や環境行政事業などへの参画（267

人、54.9％）」、「環境についての学習会や体験活動への参加（環境セミナー、水辺の楽校な

ど）（209人、43.0％）」、「コンポスター（生ごみ堆肥化容器）貸与制度、生ごみ処理機購入

補助制度の活用（202人、41.4％）」でした。 

「カワラノギク（絶滅危惧種）の保全活動などの自然保護活動」は第３期中期実施計画

の指標ですが、認知度は 41.5％と目標値の 70％を下回りました。 
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年代別に「たびたび利用・参加している」または「利用・参加したことがある」と回答

した割合を集計すると、次のような結果になりました。 

 

 

  

市の各種計画への市民参加や環境行
政事業などへの参画

身近な公園や緑地の清掃や維持管
理、保全活動

町会・自治会等の資源回収への協力

町会・自治会による一斉清掃

河川一斉清掃（多摩川河川敷、熊川分水）

花いっぱい運動など緑化推進活動

サイクルシェアリング（電動アシスト自
転車）の利用

コンポスター（生ごみ堆肥化容器）貸与制度、
生ごみ処理機購入補助制度の活用

環境イベントへの参加（ふっさ環境フェ
スティバルなど）

カワラノギク（絶滅危惧種）の保全活動
などの自然保護活動

環境についての学習会や体験活動へ
の参加（環境セミナー、水辺の楽校など）

環境にかかわる市民団体やサークル
での活動

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

たびたび利用・参加している 利用・参加したことがある

知っているが利用・参加したことはない 取組、内容を知らない

無回答
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属性項目の集計結果 

属性項目の集計結果 

※表中の数字はいずれも回答者数（人） 

 

１．性別 

男性 213 

女性 280 

その他 3 

 

 

２．年代 

10代 5 

20代 25 

30代 39 

40代 75 

50代 110 

60代 99 

70代以上 143 

 

 

３．職業 

会社員 144 

公務員 20 

自営業 29 

パートタイマー 80 

学生 8 

無職 190 

その他 22 

 

 

４．家族構成（回答者を含む同居人数） 

1人 61 

2人 187 

3人 121 

4人 97 

5人以上 26 
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５．居住地区 

福生 本町 志茂 牛浜 加美平 武蔵野台 熊川 南田園 北田園 東町 

129 9 21 18 53 53 150 37 22 3 

 

 

 

６．居住年数 

1年以内 15 

1～5年未満 25 

5～10年未満 33 

10～20年未満 83 

20年以上 342 

 

 

７．今後の居住意志 

はい（今後も福生市に住みたい） 440 

いいえ（近隣市町村へ移りたい） 24 

いいえ（区部へ移りたい） 11 

いいえ（都外へ移りたい） 10 
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自由記述 

福生市の環境基本計画等改定に向けて、行政に望むことやその他ご意見等がありましたら、ご

自由にお書きください 

 

全回答者の 29％にあたる 143名の方が、自由記述により意見を挙げてくださいました。以

下、種類ごとに掲載します。 

 

気候変動・エネルギーについて 

 以前より環境は良くなっているとは思う。日頃からできる範囲で節電などはしている

が快適さを失ってまで消費する量を減らすの正直負担だ。電気を減らすことより、太陽

光や風力発電など福生市内でもできそうな発電方法で電気を作り出せるようになった

らいいなと思う。そこで、太陽光発電などの助成金があると嬉しいと考えている。もち

ろん、お金の問題はあると思うが。 

 ソーラー発電の促進 

 地球温暖化対策としての再生可能エネルギーの中で太陽光パネルの利用は温暖化対策

や環境保全の観点から考えて愚策であるので小池知事の政策は止めるべき。（太陽光パ

ネルを作るためにどれだけの電気を消費しているのか検証したデータなど公表されて

いないし経済的にも国民に再生エネルギー賦課金名目の税金と同等の負担を押し付け

ているだけだし将来の廃棄処理をどうするのか議論して欲しい。「将来のことは知らな

い」と言う態度は無責任だ。） 

 再生可能エネルギーの可能性にチャレンジしてほしい。 

 温暖化への対策に力を入れてほしい。 

 「熱中症になりやすい気温なので気をつけましょう」という呼びかけだけでなく、どう

してこんなに暑くなってしまうのか、根本を周知すべきです。基本の方針をどこに置く

のか、どういった未来にしていきたいのか、国に追随してできるできないよりも、理想

を高く掲げるべきです。どの市区町村よりも先陣を切って、公共施設を再生可能エネル

ギーに切り替えるなどできたら、未来のため、それこそ「子育てするならふっさ」なの

ではないでしょうか。今の「子育てするならふっさ」は決して子どものための環境整備

ではないです。親のため、しいては労働力のためでしかないです。 

 

生物多様性について 

 外来生物への対応と在来種の保護 

 歩く時に花があちこちで見られる事。特に川の周辺に自然な草花がところどころある

と楽しい。できればそのような草花は残してほしい。全部狩り取らず詳しい人がいれ

ば、事前に見てもらい、そこは残してほしい。 

 ホタルが減った 

 川釣りができる川になって欲しい。 

 福生地域ネコの会の活動にもっと協力してほしい。また、もうやっていない、ネコの会

のバザーを毎月 1回開催出来るようにしてほしい。同じ場所で無くていいから、元、銀

座通りのいこいの店があった前の空き地を借りられないか？あるいは地域会館は？あ

るいはいこいの店のあとを月１回バザーで使わせてもらえないか？ 
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 地域ネコ制度は知っていますが、あまりにも無責任に去勢もせずノラネコにごはんを

与えて子ネコを増やしたりする人が多い気がします。近隣の家にも尿や糞をして、私も

実家ではとても困っていました。そういった無責任な方には罰則はないでしょうか？

またここ最近食費など買い物の出費が多いため、子育て世代へもまた、何かあると嬉し

いです。また公園のタバコのポイ捨てが目立つので、そういった方への罰も考えてほし

いです。 

 公園や遊歩道側の木を最近伐採している所をみます。自然をそのまま残しておいて欲

しいと思います。 

 ボランティアの人に聞いた！猫の去勢、不妊手術ができるのになぜ病気、けがの猫の治

療費が助成金で出来ないのか！また福生までケガ猫、病気猫のため老猫他のための保

護シェルターを福生に作り、治療なり老猫たちが過ごせるように、子猫は里子に出せる

ように獣医完備で福生市は力を入れるべきだと思う！自腹はありえない。ケガ猫、病気

猫手術代等を市で出せ！せっかく猫の命を守ろう助けようとしているのに見つけた人

の自腹なら見捨てられてしまうかもしれないので。どうにか助けられるように多くの

猫をすくえ～願望です。 

 福生市は環境が良く四季を感じます。野鳥も春にはうぐいすの声が聞こえ、多摩川では

シラサギ、アオサギを目にすることができ、キジの鳴き声も聞こえます。これからも今

の環境を維持できるよう願いたいと思います。 

 福生に移り住むと、気候もおだやかで住みやすい街だと感じました。昔から続く多摩川

や玉川上水、熊川分水の水、河川敷の桜や緑地帯、学校や公園などの樹木の緑などが、

バランスよくうるおいのある空間となり、未来の市民へバトンタッチできたらと思い

ます。 

 害虫駆除をお願いしたい 

 

公園・景観について 

 中央図書館の池が生物の営みを見られて好きだったので、今のように枯れ果てたまま

ではなく、また池として活用してほしいです。区画をある程度「〇〇重点地区」のよう

になるといいと思います。 

 子供がいっぱい遊べる公園作りをしてほしい。 

 公園の整備、手入れが行き届いていないところがあるので、力を入れて頂きたいです。 

 外出時に休憩できる大きな木がいっぱいの遊園地ではない森林の公園が欲しい。 

 もくせい公園の隣（空家団雑草地）わらつけ公園線路側雑草地 雑草刈り（回数、時期

が適当とは言えない）が伸び過ぎ、蚊の発生が生じている。 

 玉川上水はいいが、底がヘドロ。 

 福生に 65年住んでおります。とても住みやすいと思いますがここ何年か公園の管理が

行き届いていないと感じます。木々がしげり大木となり公園の灯りが周りに届かなく

なって真っ暗です。また、雑草もすごくそれが残念に思います。 

 緑化を美しい景観で維持できないのであれば舗装するなど現実的な形で景観を保ち害

虫が発生しない状況を作って貰いたい。子どもが安心して遊べない。外国人が多い地域

に置いて蚊などを媒介した感染症があってはならない。 

 公園の維持管理に今後もより力を入れてほしいです。 

 自然の多い川、公園の保全を今後もよろしくお願いします。 
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 多摩川遊歩道の草刈り、プール横、公園の花壇の手入れがあまりにもお粗末すぎる。羽

村を見習うべし。 

 多摩川中央公園の雑木林（整備して桜等を植え、美しい公園に出来ないか？） 

 公園の日頃の環境整備等を見ていると、現状維持が非常に大変な事がわかります。よっ

て現状維持を基本に環境保護、整備を奨め 市民の意識を維持高めていく事が必要では 

しかし現役時代は無理かも。 寝に帰るだけでしたので、 昼間居てこの頃基地の騒音環

境問題がわかりました。 

 公園、多摩川の清掃、整備をもっと実施してほしい。 

 公園や緑地が減らないようにして欲しい。 

 公園の雑草管理などの頻度の増加。 子供向けの動物園のようなものがあるといい 

 長沢公園が暗くて怖いです 色々問題もあるのでしょうが夜は真っ暗です 

 とにかく、公園の雑草が多くて、公園が暗い、汚い。 

 中福生公園のトイレのドアは夜間開いていて明かりがついている状態ですが、誰かが

意識的に開けているのでしょうか？ 

 中福生公園の噴水の水質が気になる。どこから流れてくるのでしょうか？ 

 

緑化について 

 住宅ばかりが増えて、緑化が進んでいないと思う。近所の畑などは、みな住宅になって

しまって、人と車の増加が著しい。住みにくい環境になっている。 

 福生市は駅近に公園などがあり、大変緑に恵まれているとは思いますが、宅地化され淋

しく感じることもあります。 

 全体的に 10～20%緑化対策増にする。 

 これ以上緑地や雑木林が減らないよう努力していただきたい。もし万一横田基地が日

本に返還されたら緑地公園にしてほしい。 

 崖及び緑の維持・存続を希望します。 

 農地がなくなってしまわないか心配。また、土の土地が減っていることも心配。残せる

ような計画も必要だと思う 

 

ごみ・資源について 

 配布物が多すぎる。 

 自宅から拝島駅まで遊歩道を使用しておりますが、タバコのポイ捨て、ペットボトル、

ゴミ等捨てがひどい（外人も日本人も）何とかしてほしいです。シンガポールみたいに

法律を定めたら良いと思います。 

 ポイ捨てのゴミ袋の始末（シルバーの方をもっと活動させてほしい）。 

 ゴミのポイ捨て、粗大ごみ（ふとんなど）を雑木林へ捨てる人などいますが、住んでい

るマンションの入口にふとんを捨てて行ったひとがいました。ポイ捨てなど出来ない

様に市でなんとかしていただけないでしょうか？ 

 アパートのごみの収集場所が食卓の横で囲いなどなく野ざらしになっていて臭くて危

険で虫も多くごみの搬出後も清掃されていない。 

 最近マスクの使い捨てが道路に多い。 

 犬の糞の始末の徹底。 
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 市役所にある小型家電の回収 BOX のように古着や新聞・雑誌などリサイクルしやすい

ように市役所など公共の場所に回収 BOX があるといいと思う（海外にはスーパーなど

にリサイクル BOXがある）。 

 ゴミ袋をもっと安くしてほしい。 

 フードバンクが福生市にないか、市役所のホームページから調べましたが、何も情報が

ありませんでした。フードロスの取り組みとして、フードバンク的な食品収集をしてい

ただけたらと思います。 

 スーパーのレジ袋が有料になっても、結局自分で買って使うからあまり意味がない 

 犬の散歩による糞の放置に対してもっと取り組みを強化してほしい。 

 プラスチックごみや食品ロス削減について、市民意識向上のための取組みと市内事業

者が積極的に取組めるよう進めてほしい。 

 ゴミ分別の啓蒙活動及びリサイクルの推進 

 たっけー☆☆を利用した、万人向けゴミセミナー。ゴミは身近な問題である事を、ゴミ

に関係した、今までに無い仕事を考え出し、増やす 子供のうちからゴミの知識を勉強

できる環境を増やす。物を捨てない生活 物を買わない生活 

 歩きタバコの廃止、ペット散歩時のマナー。市内全土 

 市内で外国人が多く見かけるようになり、多国籍にとんでいるが、全ての人がゴミ問

題、環境問題、人として当たり前のマナーなど、しっかり市民として学ぶ機会があって

いいと思う。外国人は、生活習慣など日本と母国では違うことなどから、学ぶ機会があ

っていいと思う。 

 分別したゴミが、どの様になっているのかなど、自治体によって、処分の仕方が全く同

じなのか、違うのか、分別についての勉強。 

 タバコのポイ捨てはもちろん、ガムのポイ捨ても無くしてほしい。 

 The trash of some people where in they put anywhere particularly in higashi 

fussa.  

 現在落ち着いているが、一時期カラスが多くゴミをあさって困った。市でなんとか対策

出来ないものかと思います。又、深夜 特に週末のバイクの騒音に悩まされています。

取締をお願いしたいです。 

 プラごみも有料化して市民のゴミ意識を上げ、店側も意識過剰包装をなくす方向に進

むべき時期ではないか。 

 

騒音について 

 基地の騒音は永遠の課題ですね。慣れないです。二重ガラスにしたいです。 

 横田基地の騒音さえなければ住みたい。そのうち慣れるかも・・・？ 

 オスプレイが飛ぶたびに心臓がどきどきです。 

 深夜１～３時横田基地のオスプレイや飛行機がうるさいことがある。ホバリングが長

い。 

 何よりも基地の騒音（飛行機・オスプレイ）を少なくしてほしい。自衛隊も横田基地に

来たらしいが福生の空をぐるぐる練習なのか飛行機が飛んでうるさいし、排気ガスを

まいているかと思うと空気が汚れる。 

 横田基地航空機騒音をなんとかしてほしいです。 
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 航空機等による NHK 受信料免除等について。南田園３丁目に住んでいる時受信料半額

免除されていました。北田園１丁目（７小付近）自宅の上を飛行されるようになりまし

た。 

 近年、横田基地並びに飛行機騒音が増加したと感じる。定期的に騒音・データを収集し

増加している場合横田基地に対し静寂交渉を実施して頂きたい。 

 航空機の騒音・振動対策。 

 横田基地からの夜間発着の停止。 

 基地の夜間飛行が五月蝿いし、スマホやタブレットが落ちる。火災放送が時間に関係な

く五月蝿い。真夜中とか朝方とか特に！昼間に働いている立場の人には迷惑だ。嫌がら

せにしか聞こえない。難聴な年寄には聴こえてないし。年寄中心の放送は五月蝿いし、

ウザい。 

 オスプレイや飛行機や電車の騒音が酷い。踏切が多過ぎる。 

 ずっとすんでいますか近年飛行機の音がうるさい。テレビの音が聞こえない。夜６時以

降は飛ばさないで欲しい。特にヘリコプターやオスプレイの音は昼夜問わずうるさす

ぎる。騒音対策が一般の住居なにもされない。 

 災害無線放送で市民に対して重要事項を放送する場合、平日、休日など家に居る時間に

放送して欲しい。言葉が早口で聞き取れない場合が多いために、言葉を区切ってゆっく

り話して欲しい。特に火災放送など。 

 横田基地の騒音がうるさい。せめて朝、夜は遠慮してほしい。 

 福生に移り住んで一番驚いたのが飛行機の騒音だ。米軍基地があるのは知っていたが

こんなにもけたたましいものだとは想像すらしなかった。これさえ無ければ福生市は

とても住みやすい地域だと思うのだが。防音工事の申請についても調べてみたがとん

でもなく手間がかかるので、面倒くさ過ぎて申請する気も失せてしまう。米軍基地も自

衛隊も必要だとは思うので飛行をやめさせろとは全く思わないが、防音申請手続きは

もう少し簡素化してほしいと思う。私はこの町が好きなので、今後も治安と衛生の維持

には尽力したいと思っています。 

 行政の市内無線の音が大きすぎのため判別不能です。 

 防災無線の音について、火災の放送について誤通知が多いと思うが対策は？夜中の放

送は音を小さくするか音色を変えるか 

 

地域交通について 

 地域バスなど高齢者、小児の移動の利便性向上 

 道路で原ヶ谷戸第二交差点から五日市街道に出る道が狭くて人が歩いていると車で通

過が困難です。是非拡張してください。 

 サイクルシェアリングが使いづらい、わかりづらい。 

 熊川駅を綺麗にして欲しいのともう少し本数を増やして欲しい。 

 市内循環バスを走らせてほしい。100円バス。はむらんのような。 

 高齢者が使っている福祉バスについて、利用対象者、利用コース、便を、はむらんのよ

うに広げることはできないものか。 

 私は高齢者になり免許証返上を考えている。代替交通機関としてのコミュティーバス

の運行をもっときめ細かくして欲しい。場合によっては無料でなく受益者負担で利用

都度 100円程度の負担があっても構わない。 
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防災について 

 多摩川の保全を引き続き実施してもらいたい 

 多摩川の護岸の強化。 

 多摩川堤防決壊の不安。 

 多摩川近くに住んでおり、2019 年の台風の時には自主避難をしましたが、その時には

自然の脅威を目の当たりにし、家族一同、いろいろと学ぶ機会となりました。ハザード

マップもとても役立っています。 

 台風が来る度に多摩川が氾濫して不安。大雨警報時の避難場所が少なく、実際避難する

のは不可能な状態をきちんと行政に認識されているのか疑問。福生市内５駅周辺が近

隣市町村に比べ荒廃している。市内に大型ショッピングセンターなど商業施設がなく、

何をするにも近隣市町村へ出向かねばならず不便。小さな個人店支援も大事だが市の

発展を考えるとこのままでは転出が転入を上回るのは避けられないと思う。 

 

都市整備について 

 「富士見通り道路拡張整備事業」の工事促進 

 多摩川の土手の除草の件ですが建設省と市の区分とかいうことですがあと 50センチ振

れば済む話なのに何年たってもお互いの自分たちだけの草しかしないのでいつも変に

残された状態です。その年によって違いますがだらしない刈り方で草はそのままの時

とキレイに片づけてある時があります。最後は役所の人が点検して完了にしないと無

責任な仕事になってしまいます。 

 個人宅からはみ出した木々、板等危険です（屋敷内に入るように。 

 線路ぎわ国有地の雑草の手入れ（あまりに長く伸びすぎないうちに） 

 多摩川沿いの散歩道を歩行者用とサイクリングロードとに分けてほしい。散歩してい

ても自転車にぶつかりそうで気にしながら歩いています。 

 道幅の狭い道路の整備を希望。 

 空き地の有効活用。 

 これから益々高齢化社会になることは明白。そこで道路整備を自動車よりも自転車で

の通行が安心してできるようにして頂きたい。歩道を広げ、歩道と車道との間に自転車

が安全・安心して通行できる整備を至急実施して頂きたい。 

 歩道が無い。少ない。各々木、草、花が道へせり出しているので歩行に差し支えがある。 

 市営アパートや都営アパートの増設を望みます。 

 東福生駅の整備を早くお願いしたい。歩道の雑草対策。信号の感知式への切り替え（無

駄な加減速の削除）。 

 タイル歩道について：キレイですが凸凹しているところがあり最近ショッピングカー

トを使用している人（私も）を多く見ます。ショッピングカートを押したり引っ張った

りするのにスムーズに動かず音も大きく気になります。平らなアスファルトだといい

なぁと思っています。 

 上水（宮本橋以南）の遊歩道を完成させてほしい 

 市道の美化、排水の適正化（樹木の多い公園や公共施設のまわり、落ち葉が溜まり排水

の妨げになっているところが多い。パトロールして状況を見極め清掃して欲しい） 

 緑あふれる福生、旧赤線（バー街）の再開発 

 排水溝の清掃を定期的に実施して欲しい 
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 道路整備、表示、街灯等 

 熊川地区、五日市街道慢性渋滞の早期対策。 数十年前から計画があるが一向に改善策

されていない。 道幅は狭く、自転車、緊急車両、大型車等、非常に危険。 

 熊川東の市民農園の道の水溜まりが出来ないようにしてもらいたい 通勤時間帯の睦

橋交差点の渋滞緩和 

 まずは道路整備（幅員、水はけ、ガードレール設置）を優先でお願いします。 

 南公園・中央体育館などの避難場所を高台の方に移設してほしい。ここ近年の台風被害

で被害が多発し、避難場所の機能として生かされてないので、福生市全体の都市計画の

見直しが必要だと思います。 

 

まちづくりについて 

 西多摩郡福生町の時代にこの町に産まれ、77 年間お世話になっています。福生も昔か

ら比べると、ずいぶん変わりました。あと２年後には福生駅西口再開発事業が予定され

私の実家も立ち退きが。永年住んでいたところが無くなるのは、悲しいです。でもこれ

も時代の流れ、どんなふうに変わるか楽しみでもあります。あと何年生きていけるのか

分かりませんが、福生市にお世話になります。有難うございました。 

 人が集まる商業的な場所がない。 

 福生は住み良い町です。高齢者には、優しい。対応が早く市役所が行きやすいです。今

のままで、悪い所は何一つありません。 

 長年住んで居る福生市ですが、まだまだ変わりつつあるかと思いますので誰もが安心

して生活が出来る温かい街であって欲しいと思います。 

 若い世代が増えるような、魅力ある街づくりに取り組んでほしい。災害に強い街づくり

として、電柱の地中化、災害用のトイレベンチなど増やしてもらえたらうれしいです。 

 子供を大切にする福生市であってほしい。 

 福生と言うとアメリカ軍基地のイメージ。基地を訪ねる人はたくさんいるのに・・・友

人が来ても案内する場所がない。福生の自然は素晴らしいのに・・・。もっと多くの市

民や訪問者からお花見や散策、アウトドア遊びが出来るなりに駐車場（有料で良いと思

う）を増やしてほしい。 

 福生市はとても住みやすく良い街だと思います。16 号沿いの景観がだんだん昔からの

お店が無くなり（かわりに住宅のようなものが増えてしまい）アメリカストリートとい

う感じが薄れてきているのが残念です。もっと店を誘致して観光にも力を入れてほし

いです。自然と文化が両立した福生市を望みます。 

 横田基地との交換留学や関わりを持ってほしい。他のエリア（千葉県市川）は外国から

の子どもを夏休みだけ日本の学校へ通わせる素晴らしい環境がありますが福生は・・・。

目の前にあるのになぜ？これも環境かと思います！福生ならではの特別な特典を！！ 

 R16と連携した駅前、銀座通り他商店街の開発をしてください。 

 桜祭り、ホタル祭り、七夕等広報活動が下手すぎる。福生の知名度を上げなければ市の

活性化は望めない。 

 多摩川と横田基地の街、都心からも１時間弱で好立地の福生市。また若年層も増加して

いるとの事ですが、まだ「基地の町」というマイナスがあり福生（フッサ）と読めない

という方が多いです。その為にも「横田基地」を「福生飛行場」に変えて行き、イメー

ジチェンジしてはどうかと思います。 
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 大型商業施設（買い物、レストラン、映画館等）があるともっと生活が充実できるので

はないかと思います。 

 福生駅周りの再開発で市民会館の大ホールが無くなったらコンサート等の開催が出来

なくなって人が呼べないのでは。 

 この数年、商店支援等に偏重している感じがする。住民・専門家を含めた多くの人の意

見を聴き、将来に希望が持てる福生市全体のグランドデザインを描いた上で、バランス

の取れた行政を心掛けてほしい。 

 東福生周辺の使いやすさ ショッピングモールなど充実して欲しい。海外の方と共有で

きる店を増やして欲しい。 

 

環境教育・啓発について 

 週３回の清掃の仕事に行く時に、ある中学の前を通っていきますが、長年考えている事

があります。中学の周りには今も枯葉が沢山落ちていますが、いつ通っても掃いた様子

がみられません。前にある施設の方はよく掃除しているのを見かけますが。現在は学生

に掃除をしなさいというのはだめなのでしょうか？たくさん人数がいるのだから月に

１回でも皆で手分けして掃けばすぐ終わるのにと思います。先生で声をかけようとか

もないのでしょうか？校長先生にそのへんのこと聞いてみたいと思う。83 才のおばあ

ちゃんです。 

 市役所職員の喫煙が気になる（この時間は休み時間なのでしょうか？）屋外だと思うの

ですがそれは、環境問題的にはどうでしょうか？ 

 環境に関する様々な事に取り組んで下さり活動されているという事は存じ上げていま

すが、具体的な事は何も知らない事がよくわかりました。ただ日常の生活を送る中で、

温暖化やゴミの事などは身近に感じて意識しますが、その他の事は、ほぼ意識していな

いように思います。 

 少しでも良くなるよう協力（努力）していきたい。 

 最近空き時間が出来、前ページの環境イベントに参加をしたいと考えております。また

市民パトロール（中学、高校でいうなら風紀委員・規律委員のような）禁煙区域での喫

煙・自転車の２人乗り等々腕章等つけて注意を出来ればいいと感じます。 

 このアンケートをきっかけに初めて知る事がたくさんありました。特にカワラノギク

の保全活動に興味があり自分も参加してみたいと思いました。せっかく素晴らしい活

動があるのに知られていないなんてとてももったいないと思います。子どもたちや年

輩の方だけでなく、自分くらいの世代（30 代）にも活動をもっともっと宣伝して頂き

たいです。知らないと何も活動ができないので、これからの福生の為にも情報を下さ

い。アンケートに答えるの楽しかったです。ありがとうございます。 

 アジア系外国人が住民登録の際、日本のマナーに対して講習を行ってほしい。特にベト

ナム人。在日米国軍人はとてもマナーが良い。 

 子どもと気軽に参加できるイベントがあると楽しそう。 

 福生市は日本人以外の方々も多く、環境等に対する意識を合わせるのが難しいと思い

ます。（日本の意識が「正」とは限りません）幅の広いアプローチを望みます。 

 

 

 



27 

 

 保育園、幼稚園、学校教育で幼い頃からきちんとした知識を与える、考えさせる啓蒙活

動が重要。大人になってから倫理観や道徳心、価値観を変えることは厳しいと思う。子

どもが家庭で間違った知識を刷り込まれる前に。福生市民はお世辞にも民意が高いと

は言えない。 

 本アンケートに回答するにあたり、調べて初めて知ったことがいくつもある。そういう

市民は私以外にも割と多くいるのではないだろうか。出来れば行事の告知をスーパー

等に大きくポスターを貼るなどしてもらえると、今後も行事に参加する機会が増えて

嬉しく思う。 

 小学校など子供や学生が、福生市の様々な活動に一緒に参加できれば身近に感じるこ

とで、子供も SDGsに参加することに繋がると思います。子供が参加すれば親や祖父母

も影響するので、多くの人に波及すると考えます。仕事上、近隣の市町村の活動を目に

することがあるので、近隣の市町村で良いところは福生市でも実践し、うまく行かない

場合はすぐに修正する、廃止するなど行動力のある行政を望んでおります。 

 課題解決の具体的な取り組みを小・中学生も考え、取り組めるような事業を増やしてほ

しい。 

 なんでもそうですが、もっと取り組んでいることをうまく市民に伝えるべきと思う。伝

え方がうまくないのか、何もしていないように市民には映る気がする。 

 福生市の環境基本計画についてよく知らない。 

 外国人(たぶん中国人)の自転車の通行方法とゴミのポイ捨てが目に余る。 

 農業や自然環境に親しむ教育を子どもたちや大人にも。 

 環境問題をもっと身近なものとして教育に取り入れてほしいです。ゴミの分別は特に

分かりづらいのでぜひ授業に取り入れて欲しいです。夜更かししてゲームにのめり込

むと電気代が無駄になると教えれば早寝、早起きにも繋がります。SDGs を教えるのも

流行りなので良いとは思いますが、生活に直接繋がらない気がします。 

 

環境全般について 

 環境を守りつつ、開発や防犯対策をしてほしい。 

 老人ですが環境問題、災害はなくとても良い地域だと思います。福生市がもう少し活気

が欲しいと思います。 

 現在都内の神社仏閣、遊水池、公園等々を巡っています。素晴らしい施設に多数出会う

ことができました。福生市は歴史・自然が豊かです。出来る整備をお願いします。 

 私は福生市の環境基本計画等、第一次計画どこで誰がやっているのかどこで策定して

いるのか？今回のアンケートで基本計画があったと知りました。１次の基本計画がど

んなものか見せていただきたい。いろいろの問題が浮かんで来る様な気がします（私が

知らなかっただけでいつでも見ることが出来ていたのかな？） 

 福生に住んで 50年以上。福生は住みやすいです。住めば都とても満足しています。 

 環境衛生。公共場所のトイレの管理、タバコのポイ捨て、緑のある街づくりと落ち葉の

収集、活気のある町づくり、商店の活性化、外国人に対してのマナー、危険物の収集が

少ない（入っている農薬・ガス・その他）、市役所の対応が丁寧、親切で電話の応対が

非常に良い 
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 飛行機からの排気ガスは汚染に繋がるので、「子育てをするなら福生」という子育てし

やすい街は子供たち将来を考え、福生の空気汚染対策やきれいなまちづくりに力を入

れてほしいです。なお、川の資源や森林保全活動も続けてほしいです。  

 市民の声をたくさんきいて、行政中心の計画にならない様にして欲しいです。また、広

報などでこまめに計画内容を報告していただきたいです。 

 身近に公園も多く自然豊かでとても住みやすいと思っています。他市に比べて取り組

みも早い。その良さを活かしてこれからも取り組んでもらいたいです。 

 日頃釣りで見つけたゴミは持ち帰る。みんなが出来ることから、やればいいと思いま

す。あとは子供たちがのんびり自然と触れ合える環境になってくれれば良いとおもい

ます。 

 安全と環境保全を両立することは困難も多いとは存じますが取り組みをよろしくお願

いします 

 環境について論じられるのも重要ですが、道路環境、道路マナーが著しく悪くなってき

ている。また、若者に魅力を感じられる環境が無くなっている。 

 自然環境に恵まれているので、子育てにはとてもありがたく思います。学校での自然体

験活動はもちろん、家族が市のボランティア活動に携わっていることもあり、子どもた

ちが、身の回りの自然を大切にする気持ちや関心を深めています。最近では、金堀公園、

多摩川中央公園の雑草をきれいに手入れしてくださり、ありがとうございました。早

速、犬も含めた家族で走り回ってきました。 

 大きな不満なく暮らしています。市に携わる人に概ね感謝しています。 

 多摩川・上水等があり、豊な自然環境を活かし、歴史・神社仏閣・公園都市で人々が訪

れる街を望む 

 

その他 

 放射能の情報を見てスーパーの水のろ過や水道水も改善してほしい。やがて福生市に

住めなくなる。なまぬるい方法や考えでは深刻になる。 

 ここ２～３年水道水が生臭くまずい早急に改善してもらいたい。臭いが強く気分が悪

くなる。 

 水道水を昔のように美味しくしてください。福生周辺の市町村と飲み比べて美味しく

ないと思います。 

 沖縄では基地による水の汚染が深刻になり横田基地にも気を付けてほしい。高齢のた

め自己責任の範囲内で日々行動しております。一番必要としているのは市からの広報

であります。ゴミ・プラスチック等の処分も広報に基づいて対処していますので更に充

実した広報になりますよう祈ります。 

 福生以外に住んだ事がないので、他に住んでみたいと思ったことは有ります。 

 花粉を減らしてください 

 住みよい町です。福祉バスはありがたいです。コロナワクチンの接種場所遠すぎます。 

 基地問題以外は他の市町村とほぼ変わらないと思うので、転出は考えていない。結婚以

来 47年住み続けているこの地で生涯を閉じたい。 

 昔、家庭用焼却炉を市で推奨していた記憶があります。時代が変わると無用の物になり

ます。流されず長期の視点で税金の無駄遣いのない対策をお願いします。 

 市役所駐車場を、もう少し明るくしてほしい 
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 市役所に税金使いすぎ。建物や職員の人数、電柱の地下工事など。公園の整備や、防災

対策にもっと力を入れて欲しい。 

 行政に対して私も含め市民の方たちもあんまり期待していないのでは？ 

 なかなか参加する事ができないでいます。 

 私は自民党支持者で「横田基地騒音問題」等のデモに参加していないし、騒音に掛かる

損害賠償訴訟などにも参加していない。所謂サイレントマジョリティーだが、そのよう

な市民が報われる何らかの施策を望む。 

 来年は七夕まつりができると良いです 

 大切な福生の祭りをいつまでも守り続けて欲しいです！開発に押されて祭りがなくな

ってしまうのでは無いかと心配しています。私は福生が大好きです。こういった意見を

集約していただけるのはとても嬉しいです。市長！頑張ってください！  

 新しいことに、取り組むべき 

 市民の意見を聞いてくださっていつもありがとうございます。古臭い慣習や利権は無

視して、新しい試みの取り入れに期待しています。 

 選択肢が答えにくい 

 この内容では、アンケートの回答時間が掛かり過ぎる 

 アンケート項目が多過ぎる点、選択肢が非常に選びにくい点で、かなりの負担です。 

 このアンケートも含め、市民の意見を吸い上げ、検討材料、方向、計画に生かして頂け

るとうれしい。 

 こういった取り組みでアンケートを取って頂けることが有難いと思います。 

 こういうアンケートを QRコードでやるのはやりやすかったです。市民のアイディアを

広く求めるのはとても良いと思います。アンケートの答えやすさで言えば長くて少し

やりにくさがありました。関心のある項目を一覧から選択して、意見を書き込む、の方

が効率的かと思いました。その方が回収率も上がるかもしれません。 
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参考：平成 14 年アンケートとの比較 

現行の環境基本計画策定に先駆けて、平成 14年度に市民アンケート※が実施されました

（平成 14年調査）。 

今回の調査（令和４年調査）と類似する質問について、回答内容を比較します。 

 

※平成 14年調査の概要 

調査対象 市内在住の 20歳以上 2,000人 

調査時期 平成 14年 11月 5日～11月 18日 

回収状況 688人（回収率 34.4％） 

 

（１）環境の状態に対する満足度 

令和４年調査の問１（福生市の環境に関する次の取り組みについて、どの程度満足して

いますか）と類似する項目です。平成 14年調査結果のグラフ右側に、令和 4年調査の類似

項目における満足度を併記しました（一部を除き、平成 14年度調査結果の詳細は不明）。 

平成 14年調査と比較して満足度が向上したと見られる項目は、「林の保全」「多摩川の保

全」「観察会などの機会」「空気のきれいさ」「ごみ回収・リサイクル事業」などです。 

 

 

②49.1% 

①53.7% 

③52.7%(川) 
36.8％(樹林地) 

④70.3% 

⑤79.0% 

⑥59.3% 

令和 4 年調査の

満足率 

① 

② 

③ 

④ 

⑤ 

⑥ 
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また、「市の環境は良くなっている」との問いに対して、令和４年調査の問５（総合的に

みて、おおよそ 10 年の間で福生市の環境は良くなったと感じますか）では 35％が「良く

なった」と回答していることから、環境改善の実感を持っている市民がより増えているこ

とがうかがえます。 

 

（２）身近な環境で気になること 

令和４年調査の問１（福生市の環境に関する次の取り組みについて、どの程度満足して

いますか）と類似する項目です。平成 14年調査結果のグラフ右側に、令和４年調査の類似

項目における不満足度を併記しました。 

「航空機騒音」に対する市民の評価はより厳しいものになっていること、また「ポイ捨

てや不法投棄対策」については若干の改善は見られるものの、依然として課題意識の高い

項目であると言えます。「身近な公園」の維持管理状況についてもやや厳しい評価が増して

いるようです。 

 

 
 

 

  

①75.4% 

②49.2% 

③32.5% 

④10.8% 

令和 4 年調査の

不満足率 

① 

② 

③ 

④ 



32 

 

（３）残したい大切な環境 

回答方式は異なるものの、平成 14年調査でも残したい環境として「多摩川」や「玉川上

水」を挙げる市民が多数いました。令和４年調査では「静かな住宅街」に類似する記述は

なく、住宅地の状況が大きく変化したことが反映していると考えられます。 
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参考：郵送回答とＷＥＢ（情報メールから）回答の比較 

問１ 分野別取り組みの満足度（とても満足＋やや満足の割合） 

 

 

 

  

多摩川の水質、水量の確保

湧水・地下水の保全

雨水の利用（雨水貯留槽の設置助成など）

多摩川の防災対策

川の自然観察など川に親しむ機会

多摩川などの一斉清掃（多摩川河川敷、熊川分水）

河原植生の再生（絶滅危惧種「カワラノギク」など）

樹林地などの保全（玉川上水沿いの緑など）

公園の維持管理

外来生物への対策

飼い主のいないネコへの対策（去勢・不妊手術費の助成など）

樹林地における自然観察会などの開催

福生らしい景観の保全（自然・歴史・文化）

ごみのポイ捨てや歩行喫煙禁止などの対策

玉川上水沿いの散策スポットの整備

熊川分水などの水路の保全や水辺の環境整備

住宅や事業所などの緑化

公共施設の緑化

まちなかの農地の保全・活用（市民農園含む）

花や緑のあるまちづくり

ごみ・資源の分別方法

ごみ発生抑制のための情報提供（清掃だよりなど）

食品ロス削減への対策

プラスチックごみ削減への対策

フリーマーケットやリサイクルプラザでのリサイクル品の販売など

公共施設での省エネルギー、再生可能エネルギー（太陽光発電など）の導入

省エネルギー・再生可能エネルギー機器の普及支援

家庭や事業所で取り組める省エネ・再エネ導入に関する情報提供

自転車に乗りやすいまちづくり

サイクルシェアリング（HELLO CYCLING）

電気自動車・省エネ・低公害車の普及啓発

バス・電車など公共交通の利便性

市内の空気のきれいさ

航空機による騒音への対策

道路交通騒音･振動への対策

有害化学物質（大気汚染・水質汚濁など）への対策

学校における環境学習

地域における環境学習（公民館や福祉センター等での講座など）

気温の上昇に関する注意喚起（熱中症予防など）

豪雨、台風など気象災害への備え

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

郵送

WEB
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問５ 総合的な環境の評価 

 

 

 

問６ 関心のある環境問題（「関心がある」選択率） 
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問７ 環境活動の取組状況 

 

 

問８ 環境に関する制度・事業の利用状況 
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（郵送回答と Web（情報メールから）回答の年代分布） 
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福生市役所からのお願い 

環境に関する市民アンケート 

～福生市第 2次環境基本計画等の改定に向けて～ 

市民の皆さまには、平素から市政にご理解とご協力をいただき、深く感謝申し上げます。 

福生市では平成 15年度に「環境基本計画」を策定し、この計画に沿って環境に関する取り組み

を進めてまいりました。20 年間の本計画期間が終了することから、このたび「第 2 次環境基本計

画」を策定いたします。これに先立ち、市民の皆さまが日ごろ福生市の環境についてどのようにお

考えなのか、ご意見やご要望を聞かせていただきたく、アンケートを実施することになりました。 

このアンケートは、福生市にお住まいの 20 歳以上の市民から無作為抽出した 1,400 人の方に

回答をお願いしております。アンケートの回答内容、回答者個人の情報は一切公表されません。 

福生市の今後の環境への取り組み方針を考えていく上で、市民の皆さまのご意見・ご要望はとて

も重要な材料になります。お忙しい中大変恐縮ですが、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 
 

アンケートへのご回答にあたって 

 アンケートは、必ず、宛名のご本人様がお答えください。 

 回答は、郵送またはインターネットのどちらかをお選びいただけます。 

 質問によって、〇を付ける数を「１つ」「３つまで」などと指定しておりますので、確認のう

え、ご回答ください。 

 郵送、インターネットいずれも令和 4 年 9 月 26 日(月)までにご回答ください。 

郵送の場合 

記入が終わりましたら、返信用封筒にアンケート用紙を入れ、切手を貼らずにお近くの郵便ポス

トに投函してください。 

インターネットの場合 

① パソコンやスマートフォンから、下記 URL または右の二次元コー

ドから回答サイトにアクセスし、回答してください。 

② 回答サイトの最初の質問で、調査票に記載されている「回答用 ID」

を入力してください。（回答用 ID は郵送回答との重複をチェックす

るもので、回答者個人が特定されることはありません） 

回答サイト URL： https://questant.jp/q/88R8P0HN 

【連絡・問い合わせ先】 

調査の目的・環境基本計画等については･･･ 

福生市役所 生活環境部環境政策課環境政策係 （担当：大津・坂本） 

電話 042－551－1718（直通）   

アンケート内容・回答方法については･･･ 

㈱地域計画建築研究所 アンケート事務局 （NPO 法人環境自治体会議環境政策研究所内） 

電話 03－3263－9206   E-mail info.colgei@gmail.com 
 

外
国
人
の
方
へ 

が
い
こ
く
じ
ん
の
か
た
へ 

WEB 回答用 ID 
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問１ 福生市の環境に関する次の取り組みについて、どの程度満足していますか？ 

各項目について、あてはまる番号に１つ○をつけてください。 

 

 と
て
も
満
足 

や
や
満
足 

や
や
不
満 

不
満 

知
ら
な
い 分野 項 目 

自
然
の
水
循
環
、

多
摩
川
の
保
全
・

再
生 

① 多摩川の水質、水量の確保 1 2 3 4 5 

② 湧水・地下水の保全 1 2 3 4 5 

③ 雨水の利用（雨水貯留槽の設置助成など） 1 2 3 4 5 

多
摩
川
の
防
災
、 

河
川
生
態
系
の
保
全 

① 
多摩川の防災対策（体積土砂の除去や護岸、生態系

への配慮など） 
1 2 3 4 5 

② 川の自然観察など川に親しむ機会 1 2 3 4 5 

③ 多摩川などの一斉清掃（多摩川河川敷、熊川分水） 1 2 3 4 5 

④ 河原植生の再生（絶滅危惧種「カワラノギク」など） 1 2 3 4 5 

樹
林
地
の
ま
と
ま
り 

都
市
の
自
然 

① 樹林地などの保全（玉川上水沿いの緑など） 1 2 3 4 5 

② 公園の維持管理 1 2 3 4 5 

③ 
外来生物への対策（アライグマ・ハクビシン・クビアカ

ツヤカミキリなど） 
1 2 3 4 5 

④ 
飼い主のいないネコへの対策（去勢・不妊手術費の

助成など） 
1 2 3 4 5 

⑤ 樹林地における自然観察会などの開催 1 2 3 4 5 

福
生
ら
し
い
景
観
の 

保
全
・
活
用 

① 福生らしい景観の保全（自然・歴史・文化） 1 2 3 4 5 

② ごみのポイ捨てや歩行喫煙禁止などの対策 1 2 3 4 5 

③ 玉川上水沿いの散策スポットの整備 1 2 3 4 5 

④ 熊川分水などの水路の保全や水辺の環境整備 1 2 3 4 5 

緑
豊
か
な
優
れ
た 

居
住
環
境
づ
く
り 

① 住宅や事業所などの緑化 1 2 3 4 5 

② 公共施設の緑化 1 2 3 4 5 

③ まちなかの農地の保全・活用（市民農園含む） 1 2 3 4 5 

④ 花や緑のあるまちづくり 1 2 3 4 5 
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 と
て
も
満
足 

や
や
満
足 

や
や
不
満 

不
満 

知
ら
な
い 分野 項 目 

ご
み
の
発
生
抑
制
、
資
源 

循
環
、
ご
み
の
適
正
処
理 

① ごみ・資源の分別方法 1 2 3 4 5 

② ごみ発生抑制のための情報提供（清掃だよりなど） 1 2 3 4 5 

③ 食品ロス削減への対策 1 2 3 4 5 

④ プラスチックごみ削減への対策 1 2 3 4 5 

⑤ 
フリーマーケットやリサイクルプラザでのリサイ

クル品の販売など（地域リサイクル） 
1 2 3 4 5 

地
球
温
暖
化
対
策
へ
の
取
り
組
み 

① 
公共施設での省エネルギー、再生可能エネルギー

（太陽光発電など）の導入 
1 2 3 4 5 

② 省エネルギー・再生可能エネルギー機器の普及支援 1 2 3 4 5 

③ 
家庭や事業所で取り組める省エネルギーや再生可

能エネルギーの導入に関する情報提供 
1 2 3 4 5 

④ 
自転車に乗りやすいまちづくり（放置自転車対策・

駐輪場整備） 
1 2 3 4 5 

⑤ サイクルシェアリング（HELLO CYCLING） 1 2 3 4 5 

⑥ 電気自動車・省エネ・低公害車の普及啓発 1 2 3 4 5 

⑦ バス・電車など公共交通の利便性 1 2 3 4 5 

公
害
防
止
・ 

有
害
化
学
物
質
対
策 

① 市内の空気のきれいさ 1 2 3 4 5 

② 航空機による騒音への対策 1 2 3 4 5 

③ 道路交通騒音･振動への対策 1 2 3 4 5 

④ 有害化学物質（大気汚染・水質汚濁など）への対策 1 2 3 4 5 

環
境
学
習 

① 

学校における環境学習（多摩川の自然観察、ヤマメのふ

化・放流、副読本「ごみのゆくえ」を活用した社会科学習な

ど） 

1 2 3 4 5 

② 
地域における環境学習（公民館や福祉センター等で

の講座など） 
1 2 3 4 5 

暮
ら
し
の 

安
全
・
安
心
の

確
保 ① 気温の上昇に関する注意喚起（熱中症予防など） 1 2 3 4 5 

② 
豪雨、台風など気象災害への備え（ハザードマップ

の全戸配布や自主避難の受け入れなど） 
1 2 3 4 5 
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問２ 市内で、自然や景観をこのまま残したいと思う場所があれば、ご記入ください。 

どこで？ どんな状態を残したい？ 

記入例：多摩川沿い 記入例：整備された桜並木の美しさ 

 

 

問３ 市内で、環境を改善したいと思う場所があれば、ご記入ください。 

どこで？ どんな状態を改善したい？ 

記入例：＊＊駅周辺 記入例：緑が少ない、たばこのポイ捨てが目立つ 

 

 

問４ おおよそ 10年の間で、市内の環境変化として気になることはありますか？ 

 

（１）気候変動（気温の上昇や気候の変化）による影響と思われる変化を感じる場所があれば、ご

記入ください。 

どこで？ どんな変化が？ 

記入例：多摩川沿い 記入例：桜の開花が早まっている 

 

（２）生きものや植物の生息状況が変化した、または外来生物が侵入していると感じる場所があれ

ば、ご記入ください。 

どこで？ どんな変化が？ 

記入例：加美平地区 記入例：ハクビシンを見かけたという話を時々聞く 

 

 

問５ 総合的にみて、おおよそ 10年の間で福生市の環境は良くなったと感じますか？ 

 

① とても良くなった    ② やや良くなった    ③ 変わらない 

④ やや悪くなった     ⑤ とても悪くなった    

⑥ わからない・在住 10 年未満 
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問６ あなたはどのような環境問題に関心がありますか？ 

   関心の高いものを３つまで選んで○をつけてください。 

   また、福生市内における影響が不安だと感じている項目に○をつけてください（いくつでも）。 

   また、市が特に力を入れて取り組むべきと考えるものを３つまで選んで○をつけてください。 

 

 
関心が 
ある 

市内への 
影響が 
不安 

市が力を
入れる 
べき 

① 

地球温暖化（気候変動） 

人間の活動を原因とする温室効果ガスが増え、地球の平均気温が上

昇しています。台風の大型化や豪雨などの気象災害や、渇水、食料不

足など様々な影響が予測されています。 

   

② 

エネルギー問題（エネルギー自給率や電源構成比） 

日本のエネルギー自給率は 12%程度です。現在、国内では火力発電所

が中心ですが、石炭は輸入に依存し、石炭火力発電は大量の温室効

果ガスを出します。 

   

③ 

外来生物による影響 

もともとその地域にいなかった動植物が入ってくることで、地域固有の

動植物が生息できなくなったり、人間生活に支障が出るなどの影響が

生じます。 

   

④ 

緑地の縮小による生きものの生息地の減少 

農地や緑地が減ることで、生きもののすみかもが減っています。生きも

のが減ることで人間生活にも影響する可能性があり、「生物多様性」の

確保が重視されています。 

   

⑤ 

河川・水辺の水環境 

雨水にまじって洗車の洗剤や畑の肥料などが河川に流れ込み、水質を

悪化させる原因になります。また、地面に雨水が浸透せず一気に流れ

ると、浸水の一因となります。 

   

⑥ 

ヒートアイランド（都市の高温化） 

緑地が減りアスファルトやコンクリートに覆われた地面が増えたことや、

エアコンの室外機から出る熱などにより都市の気温が高くなっていま

す。 

   

⑦ 

排気ガスなどによる大気汚染 

自動車の排気ガスなどに含まれる物質は空気を汚し、人々の健康や植

物に害を与えます。誰もが加害者にも被害者にもなり得る問題と言えま

す。 

   

⑧ 

資源の枯渇 

石炭・石油・天然ガスや鉱物資源など、私たちの生活を支える多くの資

源には限りがあります。 

   

⑨ 

プラスチックごみ問題 

プラスチックの大量消費やポイ捨てなどによるごみが雨や風などで海

へ流され、海の環境や生物に与える影響や、プラスチックの原料となる

石油の消費が問題になっています。 

   

⑩ 

食品ロス問題 

まだ食べられるのに捨てられてしまう「食品ロス」。日本人 1 人あたりで

は、毎日お茶碗約 1 杯分に近い（113g）の食べ物を捨てていることにな

ります。 
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問７ あなたは次のような自然に触れたり環境をよくするための行動や取り組みを、どの程度行っ

ていますか？各項目について、あてはまる番号に１つ○をつけてください。 

 日
頃
か
ら
よ
く 

行
っ
て
い
る 

行
っ
た
こ
と
は 

あ
る 

意
識
し
た
こ
と
が 

な
い 

実
施
で
き
る
状
況 

に
な
い 

① 多摩川河川敷公園でのレジャーや散策 1 2 3 4 

② まちなかの公園での外遊びや散策 1 2 3 4 

③ 玉川上水や熊川分水沿いなどの散策 1 2 3 4 

④ 庭やベランダでの植物・野菜の栽培、庭木の育成 1 2 3 4 

⑤ 家庭菜園などでの農薬・肥料の適正な使用 1 2 3 4 

⑥ 洗車時などに洗剤が流出しないように配慮 1 2 3 4 

⑦ 
フリーマーケットイベントやフリマアプリ、リサイクル
ショップの利用 

1 2 3 4 

⑧ シェアリング・レンタルサービスの活用 1 2 3 4 

⑨ 
捨てる際の分別・リサイクルしやすさを重視した商品の
選択 

1 2 3 4 

⑩ 
生産地の環境や社会に悪影響を与えないことを重視し
た商品の選択 

1 2 3 4 

⑪ 気象災害などの際の避難場所・経路の確認 1 2 3 4 

⑫ 暑さを避けた活動時間・時期の変更 1 2 3 4 

⑬ 
使用しない照明や家電のスイッチオフなどの省エネル
ギー行動 

1 2 3 4 

⑭ 省エネ性能の高さを重視した家電製品等の選択 1 2 3 4 

⑮ 
再生可能エネルギー比率の高さを重視した電力会社の
選択 

1 2 3 4 

 

コラム   買い物を通じて地球環境を守る 

近場で生産されたものは、輸送時の燃料消費による温室効果ガスの排出が少ないため、遠方の産地

のものより環境にやさしいと言えます。牛肉は生産までに多くの穀物や水を必要とし、牛のゲップや排せ

つ物からも多量の温室効果ガスが出るため、牛肉を食べる頻度を減らし、代わりに魚や大豆などを多め

にすることが考えられます。食品以外でも、捨てる際に資源として分別しやすいもの、生産者の人権や周

辺環境に配慮したものなどが出回るようになってきています。 

 環境や社会に配慮した商品・サービスを選ぶことが、社会を変える大きな力になります。 
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問８ あなたは次のような環境をよくするための市の制度や取り組みについて、どの程度利用また

は参加していますか？各項目について、あてはまる番号に１つ○をつけてください。 

 

 た
び
た
び
利
用
・ 

参
加
し
て
い
る 

利
用
・
参
加
し
た 

こ
と
が
あ
る 

知
っ
て
い
る
が
利
用
・

参
加
し
た
こ
と
は
な

い 取
組
、
内
容
を
知
ら

な
い 

① 身近な公園や緑地の清掃や維持管理、保全活動 1 2 3 4 

② 町会・自治会等の資源回収への協力 1 2 3 4 

③ 町会・自治会による一斉清掃 1 2 3 4 

④ 河川一斉清掃（多摩川河川敷、熊川分水） 1 2 3 4 

⑤ 花いっぱい運動など緑化推進活動 1 2 3 4 

⑥ サイクルシェアリング（電動アシスト自転車）の利用 1 2 3 4 

⑦ 
コンポスター（生ごみ堆肥化容器）貸与制度、生ごみ処
理機購入補助制度の活用 

1 2 3 4 

⑧ 環境イベントへの参加（ふっさ環境フェスティバルなど） 1 2 3 4 

⑨ 
カワラノギク（絶滅危惧種）の保全活動などの自然保護
活動 

1 2 3 4 

⑩ 
環境についての学習会や体験活動への参加（環境セミナ
ー、水辺の楽校など） 

1 2 3 4 

⑪ 環境にかかわる市民団体やサークルでの活動 1 2 3 4 

⑫ 市の各種計画への市民参加や環境行政事業などへの参画 1 2 3 4 
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最後に、あなたご自身について教えてください。差し支えのない範囲で結構です。 

（令和 4年 8 月 1 日時点の状況でご回答ください） 

１．性別 

① 男    ② 女    ③ その他 （                ） 

２．年齢 

① １０代   ② ２0代   ③ ３0 代   ④ ４0代   ⑤ ５0 代 

⑥ ６０代   ⑦ 70代以上 

３．職業 

① 会社員   ② 公務員   ③ 自営業   ④ パートタイマー   ⑤ 学生 

⑥ 無職    ⑦ その他〔                〕 

４．家族構成（ご自身を含めて同居している家族の人数） 

①１人    ②２人    ③３人    ④４人    ⑤５人以上 
 

５．お住まいの地区 

① 福生   ② 本町   ③ 志茂   ④ 牛浜   ⑤ 加美平    ⑥ 武蔵野台 

⑦ 熊川   ⑧ 南田園   ⑨ 北田園    ⑩ 東町  

６．福生市内に何年くらいお住まいですか。 

① １年以内       ② １～５年未満       ③ ５～10 年未満   

④ 1０～20 年未満    ⑤ 2０年以上 

７．今後も福生市に住み続けたいですか。 

① はい               ② いいえ（近隣市町村へ移りたい） 

③ いいえ（区部へ移りたい）     ④ いいえ（都外へ移りたい） 

８．福生市の環境基本計画等改定に向けて、行政に望むことやその他ご意見等がありまし

たら、ご自由にお書きください。 

 

 

 

アンケートは以上です。ご協力ありがとうございました。 

 

集計結果は第 2次環境基本計画の策定に反映するとともに、市のホームページで公開します。 

 

※このアンケートは、福生市環境政策課が株式会社地域計画建築研究所に委託して実施するものです。アンケート

用紙は委託先のアンケート事務局に返送されます。ご回答いただいた内容は厳重に取扱い、外部に漏れることは

一切ありませんので、安心してご回答ください。 

 


